



FRENTE POLÍTICOS

1. Ni en sueños. La soberanía en México es sólida y por ello la presidenta **Claudia Sheinbaum** no titubeó al ponerle un alto a **Donald Trump**. “México es libre, soberano e independiente”. Frente a la desfachatez de un discurso que sugiere anexar el territorio nacional, **Sheinbaum** dejó claro que nuestra identidad no está en venta. Mientras el empresario se queja de supuestos “subsidijs”, ella defendió con dignidad los principios que nos definen como nación. En tiempos donde la retórica expansionista resurge disfrazada de pragmatismo, es un alivio escuchar una respuesta contundente. Porque México no necesita tutores ni padrinzgos, ni hoy ni nunca.

2. Activismo judicial. **Lenia Batres Guadarrama**, la “ministra del pueblo”, no se esconde, y confiesa que sí hace activismo, pero a favor de la reforma judicial, según aclaró en su primer informe anual. Con datos en mano, defendió su trabajo en la SCJN, resolvió 78% de los 530 casos asignados este año y participó en más de mil 800 asuntos entre Pleno y Sala. Recalcó que su activismo es local, “en comunidades mexicanas, no en Harvard ni en Washington”, en una crítica a sus colegas. **Batres Guadarrama** presume austeridad y cercanía al pueblo, pero su defensa apasionada de la reforma deja dudas sobre si su activismo fortalece la justicia o desequilibra su independencia.

3. Hora de diplomacia. La presidenta **Claudia Sheinbaum** muestra oficio al celebrar el nombramiento de **Christopher Landau** como subsecretario de Estado en el gabinete de **Donald Trump**. Reconocer la experiencia del exembajador en México es asegurar que haya alguien en Washington que entienda las complejidades bilaterales. En un contexto tan volátil, es estratégico destacar a quienes puedan ser aliados funcionales, incluso en un gobierno adverso. **Landau** conoció de primera mano los retos bilaterales y, como enfatiza **Claudia Sheinbaum**, hizo un trabajo destacable. La Presidenta juega sus cartas con inteligencia político-diplomática.

4. Dignidad en debate. **Claudia Sheinbaum** da un paso firme con la reforma para proteger a los trabajadores de plataformas digitales, aprobada por unanimidad en la Comisión de Trabajo. **Mario Carrillo Cubillas**, de Morena, asegura que el dictamen no afectará fiscalmente, pero **Paulina Rubio**, del PAN, y **Patricia Mercado**, por MC, exigen que esto quede por escrito. El proyecto garantiza derechos como seguridad social y aguinaldo, reconociendo una relación laboral formal. Sin embargo, el éxito dependerá de cómo se implementen estas medidas y de evitar que la promesa de dignidad termine convirtiéndose en una carga fiscal para los más vulnerables. Cuidado.

5. Alerta en la Corte. **Jorge Mario Pardo Rebolledo** y **Alberto Pérez Dayán**, ministros de la SCJN, coinciden en que la reforma judicial que se avecina genera incertidumbre. Durante la sesión presidida por **Norma Lucía Piña Hernández**, **Pardo Rebolledo** lamentó no haber transmitido a la ciudadanía los riesgos de los cambios y advirtió sobre los costos sociales que podría acarrear. **Pérez Dayán**, al frente de la Segunda Sala, señaló que el fortalecimiento del sistema judicial no debe significar destruir sus aciertos. Entre discursos y advertencias, la independencia judicial se convierte en la principal bandera ante un futuro lleno de incógnitas. Ya para qué.